
９の日
行 動

art9noda.html.xdomain.jp

13:30～15:30

「野田・九条の会」ホームページもご覧ください。

今月の予定です
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DVD視聴と
意見交換

映画 新藤兼人監督「第五福竜丸」
 視聴後ディスカッション

南地域九条の会南部梅郷公民館

南部梅郷公民館 南地域九条の会

  野田・九条の会
 １０月例会

中央公民館 講座室
意見交換「野党は新政権に何をさせるか」

野田・九条の会

野田・九条の会

野田・九条の会

九条通信配布とアピール
梅郷駅 自由通路

「おしゃべりカフェ」
ちょっと硬派な

DVD視聴と
意見交換

在留外国人 300万人突破！日本の未来を考える！
　あなたの隣人になりたい

９の日
行 動

イオンノア３階 第２会議室

自由参加 政治や社会のこと気軽に
おしゃべりしましょう。

一部画像処理

2024年11月 2日（土）13:30開場　 14:00開演

平和コンサート

ピアノ＆トークでショパンの思いを

主催：平和のための戦争展・のだ実行委員会

問合せ先 04-7129-4297（田口）
＊駐車場が少ないため電車・バスなどを利用しておこしください。
＊当日は空調設備工事中のため冷暖房が効きません。ご了承ください。
◯ 協力券 大人1,500円  子ども 500円（小・中学生）

$ 欅のホール３階 小ホール  $

 今年の平和のつどいの催しはピアノ
コンサートです。祖国ポーランドを追
われたショパンが望郷の思いを込め作
曲した曲をピアニスト チェ・ソンエ
さんが自身の体験と思いを込め演奏そ
して語ります。誰もが一度は聞いたこ
とがあるショパンの曲が一層胸に迫っ
てくることでしょう。是非ご都合をつ
けてお出かけください。崔 善愛
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福岡県出身   明治学院大学非常勤
講師 日本ペンクラブ会員など
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崎の惨劇をもたらした。E.テラーが推進した水爆は第五福竜丸事件を、さらに第四の被爆―
海上保安官の被爆―を引き起こした。科学技術はデュアルユース (善悪どちらへも利用可能 )
だが核分裂は平和利用と称して発電に使われるも手に負えない代物だ。

　　戦時下の日本で、科学者に対して軍事研究に協力するように要請した一人、陸軍科学研
究所々長多田礼吉中将は、大学と軍部の関係を密にして、科学者へ戦争協力を促した。著名
な物理学者湯川秀樹、朝永振一郎も兵器開発と無縁ではない。湯川は理化学研究所を立ち上
げた仁科芳雄らと共に原爆研究を行った。朝永はヒトラー政権下のドイツで量子論の創始者
W.ハイゼンベルクの下へ留学 (軍事研究ではない )。当時のドイツ市民同様にナチスに対し
て特には疑念を抱かなかったらしい。後に小谷正雄と軍事利用可能なレーダーに用いる真空
管の研究に携わった。戦後、湯川は自ら詠んだ和歌に「、、平和を守るほかに道無し」とし
たため、朝永と共に平和を希求するようになる。

　　1949年、学問の戦争協力への反省から文理を統合した日本学術会議が設けられ、日本物
理学会は「内外を問わず、一切の軍隊から援助、その他一切の協力関係を持たない」という
決議を採択 (1967年 )した。自公政権下、学術会議に関して2020年に6名の会員に対して政
府が任命拒否した事案が発生。安保法制問題、緊急事態条項、さらに憲法改悪、防衛力強化
への流れの中で、軍産学協力への圧が加速、懸念される。

　

　
　
　　

　

　　　　　　　　　　　　　　　　　

　    

!広島に行ってきました 日佐戸 陽子!

!知らないことが多過ぎます。でもこの機会が与え
られたことに感謝します。来年は被爆８０年、記念
の年。広島は本当に暑いですがご一緒しませんか。

　３日目、平和記念式典会場へ。手荷物検査の列が進
まず始まってしまい、声だけで何も見えません。猛暑
で汗が止まらずボランティアの方から冷たい水を受け
取り生き返った心地でした。
　あの原爆の時の人たちが水を求めたということが頭
をよぎりました。
　

　初日は世界大会のグリーンアリーナへ。関東甲
信越エリアに着席、各県のぼり旗多数、次々に席
が埋まっていきます。閉会後歩いて30分のホテル
に荷物を置いて原爆記念資料館へ。人影の石、三
輪車と鉄かぶと・・・多くの人が来ています。
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　２日目は路面電車で分科会会場へ。夕方は「核
兵器をなくそう女性のつどい」へ。若い方や小中

""タクシーの運転手さんから「大本営は東京だけじゃ
なくて広島にもあった」と聞き意味が分からず、軍都
だったからとのこと。「来るなら勉強して来い」と。　　　　　　　　　　　　 

we shall overcome

!８月４～６日原水爆禁止２０２４年世界大会、
原爆死没者慰霊式平和祈念式に出席してきました。
　チラシを手にして１か月、何も知らないのに行
っていいのか、先はわからないけど今なら歩ける、
行けるかなと揺れ動き、締め切り後に申し込みま
した。１０～７０代、９０人の原水禁千葉県代表
団として新幹線で初見の女性６人で行動を共にし
ました。

!高生がたくさん次々にステージにあがりアピール。
　最後”we shall overcome "を会場全体で歌いました。


